
  
 

 
 
 
Antrag  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Bildungsausschuss 01.07.2008 öffentlich 
Vorberatung 
 

Ausschuss für Finanzen, städtische Beteili-
gungsverwaltung und Liegenschaften 
 

19.08.2008 öffentlich 
Vorberatung 
 

Hauptausschuss 20.08.2008 öffentlich 
Vorberatung 
 

Stadtrat 27.08.2008 öffentlich 
Entscheidung 
 

 
 
Betreff: Antrag von Stadträtinnen und Stadträten de s Bildungsausschusses zur 

Fortschreibung und Präzisierung des Beschlusses zur  mittelfristigen 
Schulentwicklungsplanung (MitSEPL-VO) in der Stadt Halle (Saale) für die 
Schuljahre 2004/05 bis 2008/09 - für das Schuljahr 2008/09 zu 
 
Punkt 1.2. Befristeter Standortwechsel der Sekundar schule Zeitzer Straße 

 
 
Beschlussvorschlag:  
 
 

1. Der Beschluss des Stadtrates vom 27.02.2008 zur Vorlage Nr. IV/2007/06684 „Fort-
schreibung und Präzisierung des Beschlusses zur mittelfristigen Schulentwicklungs-
planung“ wird zum Punkt 1.2 „befristeter Standortwechsel Sekundarschule Zeitzer 
Straße“ aufgehoben. 

 
2. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, den Standort Sekundarschule Zeitzer Straße 

dauerhaft zu schließen und das Grundstück zu vermarkten. Hierbei sind vorliegende 
Interessensbekundungen zu berücksichtigen. 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  IV/2008/07332 
Datum:   17.06.2008 
Bezug-Nummer.   
Kostenstelle/Unterabschnitt:  
Verfasser:   Bildungsausschuss 
Plandatum:        



3. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, im Rahmen der mittelfristigen Schulentwick-
lungsplanung ab dem Schuljahr 2008/2009 einen Standort für eine Sekundarschule 
im Bereich Silberhöhe/Ammendorf vorzuschlagen. (entweder den derzeitigen Stand-
ort dauerhaft oder einen Vorschlag für einen Schulneubau festzuschreiben bzw. den 
Rückzug in ein anderes saniertes Schulobjekt im Bereich Silberhöhe vorzuschlagen) 

 
 
 
 
gez. Dr. Annegret Bergner  
Vorsitzende des Bildungsausschusses 
CDU-Fraktion 
 

gez. Dr. Andreas Schmidt  
Stadtrat SPD-Fraktion 

gez. Elke Schwabe   
Stadträtin WIR. FÜR HALLE.  

gez. Dr. Regine Stark 
Stadträtin BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 

gez. Dr. Hans-Dieter Wöllenweber  
Stadtrat FDP+GRAUE+ WG VS 90 

gez. Sabine Wolff 
Stadträtin Fraktion NEUES FORUM + UN-
ABHÄNGIGE 

 
 
Begründung:   
 
Der Beschluss des Stadtrates zur Fortschreibung der mittelfristigen Schulentwicklungs-
planung vom 27. Februar 2008 sah vor, den Standort für die damalige Sekundarschule  
Zeitzer Straße befristet in Kurt-Wüsteneck-Straße zu verlegen. Eine endgültige Standort-
entscheidung sollte in Abhängigkeit von der Möglichkeit, das Gebäude Zeitzer Straße wirt-
schaftlich zu sanieren oder einen Neubau an einem anderen geeigneten Standort zu errich-
ten, getroffen werden.  
Inzwischen ist klar, dass eine Sanierung des Schulgebäudes Zeitzer Straße aus finanziellen 
Gründen vor 2012 nicht möglich sein wird.  
 
Ein Umzug der Schule in das unsanierte Gebäude kommt nicht in Frage. Ein jahrelanger 
Leerstand des Gebäudes Zeitzer Straße wird mit Sicherheit zur Folge haben, dass eine Sa-
nierung gänzlich unwirtschaftlich oder unmöglich wird. Mit jedem Jahr des Leerstandes stei-
gen die zu erwartenden Sanierungskosten für das Gebäude dramatisch an. Zusätzlich fallen 
jährlich die Kosten für die Sicherung und den Erhalt der Bausubstanz an. 
 
Bereits seit längerer Zeit besteht Interesse an einer Nutzung von Gebäude und Grundstück 
durch einen Investor, der plant, ein vorhandenes Freizeitangebot für Kinder auszuweiten. 
Der Investor beansprucht weder für die Investition noch den Betrieb seines Freizeitangebo-
tes städtische Mittel. Sein Vorhaben, das dem Bildungsausschuss vorgestellt wurde, ist ge-
eignet, den Stadtteil Silberhöhe aufzuwerten. 
 
Um das Vorhaben des Investors zu ermöglichen, muss die Schulentwicklungsplanung zeit-
nah, das heißt, vor der Ende 2008 anstehenden neuen mittelfristigen Schulentwicklungspla-
nung geändert werden. 
 
Nach Beschluss zur Gesamtkonferenz soll die Schule Sekundarschule Halle-Süd heißen. 
Die Schule wäre durch den Verzicht auf die Standortoption Zeitzer Straße grundsätzlich nicht 
beeinträchtigt, wenn das Problem der Schülerbeförderung zum Standort Kurt-Wüsteneck-
Straße befriedigend gelöst wird. Dies kann durch die in Vorbereitung befindliche Änderung 
der Schülerbeförderungssatzung geschehen. 



Die Stellungnahme der Verwaltung lautet: 
 
Der Geschäftsbereich IV befürwortet den Antrag und bittet den Ausschuss für Finanzen, 
städtische Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften um die Annahme dieses Beschluss-
vorschlages. 
 
Mit der Realisierung dieses Beschlusses ist es möglich, den Leerstand des Sekundarschul-
standortes Zeitzer Straße zu vermeiden und Schaden vom Gebäude sowie der Turnhalle 
abzuwenden. 
 
Das Gesamtgebäude Zeitzer Straße könnte somit einer neuen Nutzung zugeführt werden. 
Damit kann es der Stadt gelingen, mit geringerem investivem Aufwand, einen Sekundar-
schulstandort im Bereich Silberhöhe/Ammendorf zu realisieren. 
 
Der Bildungsausschuss hat in seiner Sitzung am 01.07.2008 mehrheitlich diesem Antrag 
zugestimmt. 
 
 
 
Dr. habil. Hans-Jochen Marquardt 
Beigeordneter für Jugend, Schule,  
Soziales und kulturelle Bildung 
 


